
ZAHARRAK BERRI

EAJ-PSE itunak bere 
interes alderdikoietan 
oinarrituta gobernatzen 
jarraitzen du
Barakaldoko herriak PNV-PSE gober-
nua hauteskundeen ostean zigortu eta 
gero, haien kudeaketa ereduak berdin-
-berdin jarraitzen du. 

Langile politikoen soldatek lehen pla-
noa hartzen duten bitartean, hainbat 
behar hankamotz gelditzen ari dira. 

Horregatik, EH Bilduk Barakaldoko 
herritarrak erdigunean kokatuko 
dituen politika eredu baten alde 
egiten dugu. Eredu partidistak albora-
tu eta gure errealitatean eragiteko prest 
dagoen politika ereduan sakonduz. 
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En las pasadas elecciones municipales de 
mayo, la ciudadanía de Barakaldo soli-
citaba  nuevas formas de hacer política. 
Quienes llevan décadas liderando jun-
tos el gobierno municipal en Barakal-
do, PNV y PSE, sufrían un fuerte casti-
go perdiendo más de 7.000 votos entre 
los dos partidos. 

A pesar de ese claro mensaje y pese a apa-
rentar representar proyectos diferentes, 
PNV y PSE han decidido repetir la receta 
de anteriores legislaturas acordando go-
bernar juntos Barakaldo, pero sin un pro-
yecto claro de futuro.

En junio, Amaia del Campo fue proclama-
da alcaldesa con los votos del PSE. En un 
primer momento, resaltaron los acuerdos 
programáticos alcanzados e intentaron 
trasladar que el acuerdo responde a la "ne-
cesidad de un gobierno fuerte"... Sin embar-
go, ambos partidos reconocieron poste-
riormente que el pacto venía impuesto 
por sus ejecutivas nacionales; ajeno por 
tanto a acuerdos que miren la realidad y las 
necesidades de nuestro municipio. 

Y mientras tanto, desde junio en Barakaldo:

• La primera medida del gobierno: 
contratar más asesores políticos, sin 
cubrir las bajas de personal municipal.

• Más de 6 millones de euros en crédi-
tos adicionales, pero las subvencio-
nes de cultura llegan tarde.

• Aprobada unilateralmente una su-
bida del 3% en tasas e impuestos.

¿Necesita Barakaldo y su gestión muni-
cipal tantas áreas funcionales, tantas y 
tantos concejales con dedicaciones ex-
clusivas o parciales? ¿Tanto personal po-
lítico, administrativo o asesor? Nosotras 
creemos que no. Todas esas liberaciones 
y salarios son posibles porque están 
reguladas por el Reglamento Orgánico 
Municipal, aprobado por el PNV-PSE. 

Según datos de 2021 del Eustat, la renta 
familiar media de es de 39.201 euros y la 
renta personal de 19.736 euros. ¿Con es-
tos datos, es lógico que el sueldo de la al-
caldesa sea de 74.307,38€?  Por ello, he-
mos instado al equipo de gobierno, que 
es quien tiene la competencia, a adaptar 
los sueldos políticos a la realidad de Ba-
rakaldo. ¿Estarán dispuestos/as?

Solicitamos adecuar los sueldos del 
personal político a la realidad de Barakaldo

Nueva legislatura, 
viejas recetas

El pacto PNV-PSE 
sigue gobernando 
en base a sus 
intereses partidistas, 
ninguneando a la 
oposición e ignorando 
las necesidades de 
Barakaldo
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ALEGACIONES AL PARQUE 
EÓLICO EN SASIBURU

EH Bildu Barakaldo presentó en julio alega-
ciones al Plan Territorial Sectorial de Ener-
gías Renovables de Euskadi, solicitando que 
el área del monte Argalario y la cordillera de 
Sasiburu sean áreas de exclusión para la im-
plantación de infraestructuras como el par-
que eólico, con el objetivo de proteger estos 
espacios naturales. (Puedes leerlas escanean-
do el QR de este artículo)

Esta amenaza llega tras la inacción institucio-
nal del PNV, que no profundizó en la amplia-
ción del Biotopo Protegido de Meatzaldea, tal 
y como solicitaba un acuerdo plenario apro-
bado en 2018. Si se hubiera avanzado en este 
aspecto, hoy contaría-
mos con una herramien-
ta legal que hubiera pro-
tegido de estos ataques a 
la biodiversidad de nues-
tros espacios naturales.

"Bazterketa soziala gainditu daiteke, eta gainditu behar da" artikulua 

EMISIO GUTXIKO EREMUAK 
ZEHAZTEKO ESKARIA

Hiru hilabeteko epean 50.000 biztanle baino 
gehiagoko udalek emisio gutxiko eremuak 
izan beharko dituzte. Horrela agintzen du 
2021eko aldaketa klimatikoaren Legeak. Neu-
rri horrek aireraren kalitatea hobetu eta ne-
gutegi efektuko emisioak gutxitzea ditu hel-
buru, gure hirietako zenbait zonalde ibilgailu 
kutsakorrei sarbidea debekatuz.

Berandu datorren Gobernuaren kudeake-
tak  arduratzen gaitu eta baita gauzak 
ondo eta garaiz ez egitearen ondorioek 
ere. Ez dugu hau esaten bakarrik aldaketa 
klimatikoa eta bere ondorioengatik. Izan ere, 
finantzazioa galdu ahal da “etxeko lanak” ga-
raiz ez egiteagatik. 

Hori dela eta,  arduragatik, PSE eta EAJri Ba-
rakaldon emisio gutxiko eremuak zehazte-
ko eskatu diegu ekimen instituzional baten 
bidez. 

A PESAR DE LA NORMATIVA, 
SE SIGUEN TALANDO ÁRBOLES

Barakaldo tiene déficit de árboles. Esta-
mos lejos de cumplir con la recomendación 
de la OMS de disponer de 1 árbol por cada 
3 habitantes. Con las actuales políticas de 
tala de arbolado en zonas como Serralta 
o Desertu en favor de la construcción, esta 
recomendación no se cumple. Es muy con-
tradictorio que se desarrolle y apruebe una 
normativa para la protección de los árboles 
en nuestro municipio y aún así se sigan ta-
lando árboles.

Un ejemplo muy gráfico es el derribo masivo 
de árboles maduros en el inicio de las obras 
del parque de Ribera en la dársena de Portu. 
Empezar una obra de un parque talando 
arboles sonaría a chiste si no fuera tan trá-
gico. Así mismo, es muy contradictorio for-
mar parte de Acuerdo para una Ciudad Ver-
de, y de la Asociación Española de Parques y 
Jardines mientras se toman estas medidas.

1. PNV-PSE cierran el Albergue de Mujeres de Rontegi en julio.

2. El Equipo de Gobierno no nos responde a las preguntas realizadas.

3. Acudimos al Gobierno Vasco y sólo se nos comunica el fin del servi-

cio ante la falta de presupuesto.

No hay una respuesta integral, coordinada ni planificada

No hay dotaciones presupuestarias suficientes para enfrentar estas 
situaciones

Barakaldo... ¿en emergencia climática?
A pesar de que el pleno de Barakaldo declaró la emergencia climática en septiembre de 2019, 
el gobierno municipal no está siendo capaz de entender la urgencia y la magnitud del problema

Para poder actuar contra la exclusión social, lejos de los recortes a 
los que acostumbra el Ayuntamiento, son necesarios más recursos 
e inversión. En Barakaldo, las carencias en materia de protección 
social y de lucha contra la exclusión social son enormes. Un claro 
ejemplo, lo sucedido en los últimos meses:

La acción contra la 
exclusión social necesita 
de recursos e inversiones

https://ehbildu.eus/herriak/barakaldo/albisteak/bazterketa-soziala-gainditu-daiteke-eta-egin-behar-da
https://drive.google.com/drive/folders/1kv3l49tlbEzI-2N9m9LsgIAa8L1oNQPU
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El Movimiento Feminista de Euskal Herria ha hecho un llama-
miento a la Huelga General Feminista el 30 de noviembre.

¿Huelga para qué?
• Para reivindicar el derecho al cuidado colectivo.
• Para revertir el modelo patriarcal de cuidados actual.
• Para luchar por las condiciones laborables dignas del personal 

de cuidado.

En Barakaldo también se está organizando la huelga, en asam-
bleas feministas, centros de trabajo y comités de huelga. Llama-
mos a la ciudadanía de Barakaldo a sumarse a dichas convoca-
torias.

OLDARRALDIAREN AURREAN, 
EUSKARARI ERASORIK EZ!

EL 30 DE NOVIEMBRE ¡HUELGA GENERAL 
FEMINISTA EN FAVOR DEL DERECHO 
AL CUIDADO COLECTIVO!

Negativa de PNV y PSE 
ante nuestras propuestas 
para mejorar la asistencia 
en los ambulatorios de San 
Vicente y Rontegi

EAJ eta PSEren 
ezezkoa San Bizente 
eta Arrontegiko osasun-
zentroetako asistentzia 
hobetzeko gure 
proposamenari

Euskalgintzaren Kontseiluak azaroaren 4an mobilizaziora deitu 
du Bilbon.

Zertarako mobilizazio deialdia?
• Euskararen kontrako ebazpen judizialen oldarraldiari aurre 

egiteko.
• Hizkutza aniztasunaren ardatzak justizia eta berdintasun so-

ziala izateko
• Euskal herritarron hizkuntza eskubideak defendatzeko.

Barakaldon ere mobilizazioa indartuko da. Beraz, azaroaren 4an, 
arratsaldeko 17:00etan Euskaldunatik aterako den manifesta-
zioan ikusiko dugu elkar. 

Ante la falta de médicos y personal ad-
ministrativo en los ambulatorios de San 
Vicente y Rontegi, que acarrea listas de 
espera de semanas y meses, llevamos al Par-
lamento Vasco una proposición no de ley 
con tres demandas principales:  

• Ampliación de plantillas
• Estabilizar los contratos
• Crear equipos multidisciplinares

A pesar de que los y las vecinas necesitan de 
inversiones y recursos, PNV y PSE rechaza-
ron nuestras propuestas y decidieron mante-
ner la situación actual. 

San Bizenteko eta Arrontegiko anbulate-
gietan mediku eta administrarien falta eta 
horren ondorioz, hitzorduen hilabeteetako 
itxarote-zerrenden aurrean, legez besteko 
proposamena eraman genuen Eusko Lege-
biltzarrera, hiru eskari nagusiekin:  

• Langile gehiago kontratatzea
• Lan-kontratuak egonkortzea
• Disziplina anitzeko taldeak sortzea

Auzokideek inbertsioak eta baliabideak be-
har dituzten arren, PNV eta PSEren erabakia, 
gaur egungo egoerari eustea izan da.

OSASUNA DEFENDATU!
La vida no tiene lista de espera



Kurtso politiko bati hasiera eman diogu. 
EAEko hauteskunde autonomikoak eta Euro-
pako hauteskundeak baldintzatutako kurtso 
politikoa, zalantzarik gabe. Baina horretaz 
gain, lurraldetasuna, hezkuntza, trantsizio 
energetikoa, osasun publikoaren berreskura-
pena edo etxebizitzaren arazoa, besteak beste 
aurre egin beharreko lehentasunak dira, mi-
nutu bakar bat ere galdu gabe. Erronka horiek 
hobeak eta eraginkorragoak izatera behartzen 
gaituzte, eta horiei erabakitasunez eta ilusioz 
egingo diegu aurre. Gure lanean eta gure he-
rriarekin dugun konpromisoan konfian-
tza duten euskaldunak gero eta gehiago 
izateak ematen digun segurtasunarekin.

Testuinguru honetan, dakizuenez azken 
bi urtetan EH Bilduk manifestazio nazional 
bat burutu du Euskal Herriko kaleetan, eta 
ikusita kaleetan egotea inoiz baino garrantzi-
tsuagoa izan daitekeela, datorren azaroaren 
18an manifestazio nazional bat egitea 
erabaki dugu.

Beraz zergatik parte hartu behar da 
mobilizazioan? Eztabaida hau zentroan 
kokatu behar dugulako eta horregatik euskal 
herritarrak gonbidatzen ditugu Bilbon kaleak 
hartzera arazo nazionalei irtenbide demokra-
tiko bat emateko. Azaroaren 18an, Bilbon al-
darrikatuko dugu nazio bat garela, espainiar 
estatuan irekiko den lurralde antolaketaren 
inguruko eztabaidan Euskal Herria protago-
nista izan dadin. Arrazoiak ditugu kalera irte-
teko, gure naziotasuna aldarrikatzeko, eta da-
gokigun erabakitzeko eskubidea exijitzeko.

Nazioa gara. Euskal Herriaren aitortza 
ren aldeko mobilizazio handi horren oihar-
tzuna Euskal Herriko txoko guztietatik en-
tzun behar da. Gure, zure, guztion indarrare-
kin, lortuko dugu.

El 18 de noviembre ¡tomemos 
las calles de Bilbo!

¿Por qué hay que participar en la movi-
lización? Porque tenemos que situar el debate 
sobre la cuestión nacional en el centro y por eso 
invitamos a la ciudadanía vasca a tomar las ca-
lles de Bilbo para dar una salida democrática a 
los problemas nacionales. El 18 de noviembre 
proclamaremos en Bilbo que somos una na-
ción, para que Euskal Herria sea protagonista 
en el debate sobre la organización territorial 
que se abrirá en el Estado español. Tenemos 
razones para salir a la calle, reivindicar 
nuestra nacionalidad, y exigir el derecho a 
decidir que nos corresponde.

Azaroaren 18an 
Bilboko kaleak 
hartzera!

María Solar. 
Barakaldoko zinegotzia


